
Mulchén, 1 de abril de 2021 
 
Denunciante: Paula Bolaño Villa. 
Procedimiento sancionatorio: ROL D-091-2020 
Fiscal instructora: Monserrat Estruch Ferma. 
 
Señores (as) 
Superintendencia del medio ambiente. 
Presente. 
 
Por medio de esta presentación, solicito a la superintendencia del medio 
ambiente, se me conceda una revisión de todo lo expuesto a 
continuación: 
 
El denunciado el Sr Ítalo Jiménez Rodríguez expresa que el arrendatario 
Don Julio Lagos Martínez (Hookas SPA) no ha podido ejercer debido a la 
pandemia, funcionando solo como comida rápida al nombre de “Hookah 
Lunch” el cuál solo funciona como delivery de comida rápida, sin atención 
al público en sus dependencias al igual que  “Hookah Bar” se encuentra 
cerrado desde marzo del 2020, así lo han expresado en los informes que 
ha enviado a esta superintendencia y en sus declaraciones en la corte de 
apelaciones de Concepción.  
 
Los señores de Hookah SPA, todo el año 2020 y lo que va del año 2021, 
han realizado fiestas sin importar las condiciones sanitarias, por ejemplo 
el día 15 de agosto de 2020 a las 02:30 horas carabineros curso un parte 
por ruidos molestos, tengo registrado todas las veces que he tenido que 
llamar a carabineros debido a sus fiestas. Un carabinero envío un 
informe a la corte de apelaciones donde expresa que el local se 
encuentra sin equipos de música, sin funcionamiento y que el local de 
comida rápida solo tiene una radio pequeña el cuál no tiene conexión 
directa con mi casa, pero si colocan la música muy fuerte todo el día y se 
escucha, no me cuadra nada de lo expresado con lo que realmente vivo 
día a día.  
 
El día 21 de noviembre de 2020 hookah bar inauguró su terraza con DJ y 
ANIMADOR en plena vía pública, el video esta publicado en sus redes 
sociales INSTAGRAM: hookahbar_mulchen  
Desde ese día ha funcionado la terraza todos los días con música hacía 
la vía pública, con altos decibeles, generando molestias a los vecinos, 
debiendo soportar aparte de los ruidos molestos, a sus clientes que la 
mayoría pasa sin mascarilla (estacionan los autos afuera del hotel por 
eso lo sé), personas en estado de ebriedad conduciendo a exceso de 
velocidad, personas orinando afuera del hotel, entre otros problemas. 
Cabe destacar que su terraza no funciona en fase 1 y 2, ahí solo colocan 



la música fuerte en su local de comida rápida y realizan fiestas al interior 
de hookah bar.  
Consulte vía transparencia a la municipalidad de mulchen, la cual el día 
14 de diciembre de 2020, me informa que hasta la fecha hookah bar no 
posee autorización para instalar mesas y otros en terreno de uso público 
para la atención de consumidores, el cual no considera música en vivo, 
dj, uso de música y micrófonos. A pesar de esto funcionan igual. 
 
El Sr Jiménez adjunta en sus documentos una medición realizada el 
09/02/2011 medición de la cual nunca estuve en conocimiento y sus 
resultados no me cuadran con el aislante de plumavit que tenían en ese 
entonces hasta febrero del 2020.  
 
Hasta el momento solo han aislado el muro que divide la propiedad a lo 
largo y no tengo conocimiento si todo el techo o solo una parte, porque 
hace unos meses tuvieron problema con el techo y se les “inundó” el 
local, la espuma pierde eficacia y no sé si reemplazaron eso, al menos 
en las fotos que adjuntan son antiguas y no se ve. No han realizado un 
muro aislante en la pared a lo largo que da hacia el cuerpo de bomberos 
que colinda de igual forma con la pista de baile y mi casa, tampoco han 
realizado muro aislante por calle fuenzalida, no han aislado sus ventanas 
las cuales siguen “aisladas” solo con trozos de madera. Entre Aníbal 
pinto y Fuenzalida se encuentra su local de comida rápida donde colocan 
música a altos decibeles y eso tampoco está aislado, así como la entrada 
principal del local por Aníbal pinto. Con los arreglos que ellos mencionan 
se escucha todo, hasta las risas y todos los videos que adjunto, el parte 
por ruidos molestos, el ruido de la construcción de su terraza al interior 
del local todo esto ha sido con su local ya “aislado”. Para mí no es lógico 
que ellos solo aíslen una parte del local siendo que les queda tanto por 
aislar y cuando vino la seremi a medir dijo que el local debía estar todo 
aislado, si no, ¿Cual es la solución? Ninguna. 
 
Es por esta razón que existe una causa en curso en el juzgado de policía 
local de mulchen  ROL Nº  donde se solicita a la dirección de 
obras municipales que asegure el correcto aislamiento térmico y 
acústico, que comprueben si realmente cumplen con todos los permisos 
y luego se realicé una medición la cuál será realizada cuando acabe la 
pandemia, en horas de la noche y con público asistente en el local. 
Porque el día 30 de marzo del presente año se acerco a mi propiedad el 
Sr Bastian Martínez para realizar una medición aproximadamente a las 
13:00 hrs a la cual me negué, porque es una medición de día, sin público 
asistente, realizada sin las condiciones necesarias, aún así ellos 
realizaron dicha medición al interior de su local, al igual me informó que 
en el presente mes me contactará una empresa de Concepción para 
medir los decibeles, lo cual no considero correcto por todo lo 
anteriormente mencionado y por que dicha medición no se realizará en 



las condiciones normales de funcionamiento de dicho local y aún más 
cuando falta tanto por aislar.  
 
Necesito que me den la tranquilidad de que vendrá alguien de la 
superintendencia o seremi a verificar en terreno que todo el local este 
correctamente aislado y que la medición final será con las condiciones 
sanitarias normales, en horario nocturno, sin previo aviso para ellos y con 
público asistente, ya que interpuse un recurso de protección y lo 
rechazaron por que son ustedes los encargados de fiscalizar, verificar 
que todo este correcto y sancionar si así fuera necesario. En dicho 
recurso, el denunciado que tiene patente de cabaret, discoteque, 
restaurant y comida al paso y su arrendatario vuelven a expresar que su 
local no está funcionando, que no existen casas residenciales alrededor 
del local, que no sabían de los ruidos molestos siendo que mi familia 
lleva 20 años luchando, hablando en la municipalidad y hablando en 
buenos términos con los dueños del local para que se solucione el 
problema, no cumpliendo jamás sus buenas intenciones.  
Si es verdad que el arrendatario el Sr Lagos se acerco a mi familia en 
febrero del 2020 para hablar en buenos términos, donde se le informó 
todo lo vivido y las acciones legales que se estaban iniciando, no era un 
rumor como dicen, siempre fuimos claros con ellos, hasta qué el por su 
conveniencia dejo de saludarnos y acusó a mi madre de hablar cosas 
que jamás dijo, siendo qué eran los vecinos los que hablaban.  
 
Tengo firmas de todos mis vecinos para enviar a la municipalidad junto 
con el apoyo de la junta de vecinos los cuales me informaron que ellos 
nunca han dado algún papel avalando a dicho local, porque en una zona 
II urbana, no puede existir una discoteque y mucho menos con patente 
de cabaret, apareciendo en ordenanza municipal, no sabiendo si en 
todos estos años la municipalidad les ha pedido el informe de la junta de 
vecinos y si lo han hecho quien se lo ha emitido, todos los vecinos nos 
cuestionamos porque debe existir un local con dichas patentes con todos 
los permisos otorgados (siendo que la acústica jamás la cumplieron) 
dentro de la ciudad. 
 
Estamos todos cansados de los ruidos molestos, necesitamos la 
tranquilidad de que se harán las cosas bien, la pandemia vino a darnos la 
tranquilidad que habíamos perdido y no queremos soluciones a medias 
para volver a lo mismo. En lo personal no quiero volver a lo mismo de 
antes, por qué debido a la música, todas las noches sin poder dormir, se 
desencadenó en mi un trastorno del ánimo debido aún trastorno de 
sueño por causas externas que no se lograba estabilizar, teniendo que 
dejar mi casa los días que había música para dormir en otra parte, era 
tanto mi trastorno que no dormía en días por qué abrían el local viernes, 
sábado, feriados y el domingo no podía dormir, andaba mal y cuando al 
fin me estaba “estabilizando” volvía otra vez el ruido, fue tanto que mi 



psiquiatra particular me envío a internarme para lograr estabilizar mi 
trastorno del sueño estando hospitalizada en el hospital de Mulchen, 
siendo derivada al hospital de Los Ángeles donde asistí por dos meses al 
hospital de día donde me enseñaron la higiene del sueño, prácticamente 
a dormir de nuevo como una persona normal, donde me encuentro 
actualmente en tratamiento más un psiquiatra particular por que debido a 
la pandemia muchas cosas se paralizaron. No quiero descompensarme 
nuevamente por los ruidos extremos, no quiero tener que pasar 
nuevamente por lo mismo, no quiero que todo lo avanzado en esta 
pandemia se vea afectado y tenga un retroceso en mi salud mental, no 
quiero que nuevamente se vea afectada mi familia, las personas que se 
hospedan mensualmente en mi hotel que es mi principal fuente de 
ingresos, mis vecinos, no quiero ni queremos que se vea afectada 
nuevamente nuestra calidad de vida. 
 
Adjunto: 
 

- Imágenes de llamadas a carabineros. 
- Certificados médicos. 
- Carta con firma de mis vecinos. 
- Parte de ruidos molestos. 
- Link carpeta de videos. 
- Oficio de la municipalidad de Mulchen. 
- Imagen aislante tejanos pub febrero de 2020. 
- Causa juzgado de policía local. 
- Imágenes medición día 30 de marzo de 2020. 
- Imágenes que indican lo que no está aislado y en las condiciones 

en que esta. 
- Imagen ordenanza municipal para el otorgamiento de patentes de 

bebidas alcohólicas  
- Imágenes ordenanza unidad de medio ambiente. 
- Declaraciones en recurso de protección de la dueña y arrendatario 

del local, mas informe carabineros de mulchen.  
 
 
 
 
Solicito acoger y revisar cada punto de la presente solicitud. 
 
Nombre Denunciante: Paula Bolaño Villa. 
Rut:  
 

 



 

 

 



 



 



 





 

 

 



 

 

 

 



 



 

 



 



 

 



 



 



 

 



 



 



 

 



 

 



 

Última llamada es del día 31 de marzo del 2020.  

 



 

 

 

 

 



 

 

Medición 30 de marzo del 2021.  



 

 



 

 

 

Link Carpeta Videos: https://drive.google.com/drive/folders/1O_M-

HknUOT9UOVMQL0dC8LUAMm68UX_q 




